



Bericht des Vorstands 2023 zu TOP 3 der Jahreshauptversammlung am 26.02.2024

1. Vorstand

- Gemäß der JHV am 23.02.2023 gab es zwei wichtige Beschlüsse, die in 2024 umgesetzt werden sollten:
 1. Sparsam wirtschaften aufgrund der erhöhten Kosten
 2. Sanierung des ReitplatzesInwieweit diese Beschlüsse umgesetzt werden konnten, ist zu zeigen.
- Selina Müller legte ihr Amt als Jugendwartin im Oktober aus Zeitgründen nieder. Stephanie Keup-Büser ist seitdem Ansprechperson für Belange des Jugendwartes.
- Martina Franz wurde aus dem Vorstand ausgeschlossen, da sie ihre Mitarbeit kommentarlos seit der JHV eingestellt hatte.
- Der Vorstand hat sich stark verkleinert, aber die wenigen Schultern, auf denen nun die Arbeit liegt, haben sich enorm eingesetzt. Danke dafür.

2. Veranstaltungen und Kurse

2.1 Veranstaltungen

Das Mitsommernachtsgrillen sowie der Nikolausplausch fanden statt. Das Mittsommernachtsgrillen war sehr gut besucht. Der Nikolausplausch schien zuerst auszufallen, da sich kaum Mitglieder angemeldet hatten, wurde dann aber doch durch die Initiative eines Mitglieds (Karin Linke) im kleinen, aber sehr gemütlichem Rahmen veranstaltet. Die Arbeitstage fanden leider keinen großen Anklang. Nur 3 Mitglieder plus Mitglieder des Vorstands waren aktiv. Die geplante Veranstaltung „von Mitgliedern für Mitglieder“ fand leider auch keinen Anklang und wurde daher abgesagt.

Eine besondere Veranstaltung war der *Tag der Freude*. Nach den Coronazeiten fand dieser Tag zum ersten Mal wieder statt, organisiert von Isa Zeipen und Selina Müller. Eingeladen waren Kinder mit ihren Familien von der Frieda-Kahlo-Schule aus Sankt Augustin. Zahlreiche Mitglieder unterstützten mit Pferden, Kutschen und Kuchen.

Den größten Anklang fand die Rallye zum Thema Halloween am 22. Oktober, die ein sehr positives Feedback bekam. Die Nachfrage war groß, auch von außerhalb.

2.2 Kurse

Das Kursangebot war in 2023 wieder sehr umfangreich. Für jede Reitweise war etwas dabei. Insgesamt gab es 21 Kurse, die bis auf 3 Kurse alle stattfinden konnten. Zusätzlich gab es zwei Kurse nur für Kinder und Jugendliche: „Erste Hilfe“ sowie ein Gelassenheitskurs. Wir können also von einem sehr erfolgreichen Angebot sprechen, zumal sechs der Kurse ausgebucht waren.

Die Kurse Horsemanship mit Petra Claßen und Working Equitation mit Franca Rings wurden aufgrund der genügend großen Teilnehmerzahl vom KPSV in Höhe von 150 Euro pro Kurs gefördert.

3. Vereinsgelände

- Neuer Vertrag für Toilette. Angebotskosten konnten so gesenkt werden, dass sie denen des billigsten Anbieters entsprachen. Laufzeit eingeschränkt von April bis Dezember.
- Die Kosten von Herrn Berg wurden im August gesenkt und damit aber auch seine Pflegemaßnahmen auf dem Platz eingeschränkt. Er ist nun nur noch zuständig für das Mulchen und Abschleifen sowie die Zaunkontrolle. Alle anderen Arbeiten inkl. der Bereinigung der kleineren Sturmschäden wurden von Mitgliedern des Vorstands übernommen. Ihnen sei Dank dafür.
- Die Steckdosen wurden abgeschlossen mit dem Ziel, dass sich Nutzer melden müssen und somit deutlich wird, wer wie oft und wofür Strom verbraucht. Das dient vorläufig dazu, mal einen Überblick über den externen Stromverbrauch zu bekommen.
- Der untere Haupthahn im Kanalring musste erneuert werden, da er aus Altersgründen nicht mehr funktionstüchtig war. Die Hähne mussten ersetzt werden. Gleichzeitig wurde ein Graben bis zur Tribüne gezogen, um dort einen Wasseranschluss anzubringen, den man für die Bewässerung des Platzes und ggf. der Bäume brauchte. An der Tribüne wurde von Herrn Berg eine Kiste um den Wasseranschluss gebaut, damit die Wasserhähne nicht sichtbar sind.
- Die Bäume auf der Tribüne mussten zurückgeschnitten werden. Der vordere Baum hatte durch die letzten Trockenjahre sehr gelitten. Trotzdem sollte er erhalten bleiben und wurde daher entsprechend stark zurückgeschnitten. Die hohen Niederschlagswerte in dem Jahr haben ihm gutgetan.
- Anfang September wurde der Reitplatz innerhalb einer Woche saniert. Den ganzen September war der Reitplatz noch nicht zugänglich, weil er täglich bewässert werden musste. Diese Aufgabe übernahmen einige Vorstandsmitglieder. Der alte Sand wurde von Mitgliedern des Vereins abgeholt. Die Rückmeldungen zu dem neuen Reitbelag sind durchgehend sehr positiv.
- Das Seitentörchen wurde im September mit einem Zahlenschloss verschlossen, weil es dauernd offenstand. Nach großem Protest wurde es im Dezember wieder

geöffnet. Das Tor sollte natürlich immer geschlossen werden, aber nicht mehr abgeschlossen sein.

4. Mitgliederzahlen

Im Jahr 2023 sind insgesamt 25 Mitglieder dazugekommen, 31 Mitglieder sind ausgeschieden. Insgesamt hatte der Verein am Jahresende 219 Mitglieder.

Die Altersstruktur hat sich nicht signifikant geändert. Allerdings reduziert sich leicht die Zahl der jungen sowie der älteren Mitglieder.

Altersstruktur der Mitglieder

Alter in Jahren	31.12.2023	31.12.2023	31.12.2022	Veränderung 2023-2024
	abs.	in %	In %	in %-Punkten
unter 7	1	0,5	0,0	- 0,5
7 - 14	13	6,4	7,2	+ 0,8
15 - 18	12	5,5	4,8	- 0,7
19 - 26	28	12,8	15,1	+ 2,3
27 – 40	53	25,1	27,1	+ 2,0
41 – 60	73	38,4	38,2	- 0,2
über 60	20	11,4	7,6	- 3,8
Gesamt	219	100,0	100,0	

5. Externe Vertretung der Mitgliederinteressen, Verbandsarbeit, Kooperationen, Informationsweitergabe

5.1 KPSV

- 1 Mitgliederversammlung

5.2 VFD

- Kontaktpflege
- Zwei von der VFD gesponserte Kurse (Schnupperkurse Fahren) (beide ausgebucht)

5.3 Landessportbund

Dieses Jahr nichts Besonderes

5.4 Gespräche mit Gemeinde/Kreis

Dieses Jahr nichts Besonderes

5.5 Kontakte zu den politischen Parteien und Gremien im Ort

Dieses Jahr nichts Besonderes